



**NOMBRE DEL PROFESOR:** Liliana  
Villegas López

**ALUMNA:** Itzel Cruz Cruz

**MATERIA:** Bioética

**NOMBRE DEL TRABAJO:** Ensayo "La  
importancia de la ética en la profesión  
de enfermería"

**GRUPO, SEMESTRE Y ESCOLARIDAD:**  
1er semestre "A" escolarizado.

Pichucalco, Chiapas a 04 de febrero de 2021.

## INTRODUCCIÓN

La enfermería se basa en la buena atención, cuidados y salud del paciente.

La ética dentro de la enfermería estudia diversas razones de los comportamientos en la práctica de la profesión, los principios que regulan dichas conductas, las motivaciones, valores del ejercicio profesional, los cambios y las transformaciones a través del tiempo.

La relación entre enfermera y persona (enferme-sana) no ha sido abordada ni estudiada de la misma forma que la relación (médico-paciente), pero se sabe que es un aspecto de esencial trascendencia para lograr los objetivos y propósitos de la salud.

La enfermera o enfermero en nuestros tiempos no solo amerita una preparación fundamentada en los conocimientos científicos que exige el avance tecnológico moderno, sino que también debe desarrollar la sensibilidad frente al dolor y un humanismo genuino que se interese por los problemas del ser humano.

## "La importancia de la ética en la profesión de enfermería"

En el desarrollo profesional, la enfermería tiene el papel de interacción y comunicación, ya que son las maneras de llevar a cabo el cuidado de las personas, es una relación basada en la práctica y experiencia.

La enfermera (ro) debe también reconocerse como persona, que no solo trabaja, igual piensa, siente, es así como se convierte en un ser humano vulnerable a estar expuesto a vivir situaciones que igual le afecten como su cuidado o su propia salud; pasa por propios retos personales, enfrentando el dolor, el sufrimiento, la muerte, los riesgos, el estrés almacenado, una que otra emergencia o urgencia. Después de fuera de su zona de trabajo es un gran esfuerzo el volver a su hogar y cuidar de él (ella), su familia y sus condiciones propias de salud.

Un profesional no se forma solo, lleva un proceso el cual consta de ser estudiante, las prácticas profesionales y el ejercicio de la profesión. Tomando en cuenta que la identidad profesional es un camino, no una meta, todo lleva una secuencia de etapas.

La autopercepción es lo que a nosotros como enfermeros nos impulsa el deseo de ayudar y conocer con profundidad al ser humano.

La filosofía acompaña a la enfermería debida que ayuda a la relación con la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte.

La comprensión nos ayuda a entender la naturaleza humana en los procesos de vida-muerte, salud-enfermedad, crecimiento-desarrollo.

La enfermería no solo tiene la responsabilidad con los pacientes y familiares, ya que igual tiene responsabilidades sociales que precisa de requisitos como la libertad y la independencia. Independiente en el momento de tomar las decisiones y libres de ejecutarlas.

El Consejo Nacional de Enfermeras menciona que tenemos cuatro deberes fundamentales: Promover la salud, prevenir la enfermedad, restaurar la salud y aliviar el sufrimiento.

Nosotros como enfermeros tenemos que ser de la enfermería una disciplina, una profesión y práctica social, cuyo foco es el cuidado a la salud; hacer de ella trabajos con los seres humanos con una base ética y bioética donde seamos capaces de compartir creencias fundamentales relacionadas a su razón de ser.

Finalmente, dentro de esta profesión se llega a ver una elite de trabajadores dotados de competencias elevadas, debido al papel que ellos representan y a su fuerte prestigio social y el rigor ético de sus prácticas, pero dentro de esa zona laboral todo aquello que sucede a nuestro alrededor no solo nos va formando, igual aprendemos de cada personal de la salud. Es así como no solo conocemos compañeros de

trabajo, igual debido a nuestra buena ética como profesionales llegamos a crear buenos vínculos con cada personal que nos rodea.

## CONCLUSIÓN

Considerando que la enfermería es la ciencia y el arte de cuidar a los seres humanos la dimensión ética de la enfermería cobra una gran importancia. Al tener a su cargo el cuidado de personas enfermas la carga ética y la responsabilidad es por demás importante, al grado de constituir su razón de ser y que en su ausencia desvalorizaría la esencia de tan humana profesión.

No hay escenarios donde se presten servicios de enfermería sin que los principios éticos como la beneficencia, la autonomía, la justicia y la responsabilidad por mencionar solo algunos, estén al servicio del mejor de los cuidados brindados al paciente.

Todo paciente es un ser inspirador de los cuidados que brinda la enfermería, es el actor de mayor importancia en esta noble profesión y es a partir de la identificación de sus necesidades que se elabora, aplica y evalúan las acciones de la enfermería.